

Ó B I T O

JORGE CABALLERO DELOYA

(1926-1980)

La sorpresiva muerte de nuestro compañero de trabajo e inestimable amigo, acaecida el 25 de febrero de 1980, nos dejó anonadados; ésta representa una lamentable pérdida tanto para el Laboratorio de Helmintología del Instituto de Biología como para la Escuela Nacional Preparatoria (Plantel N° 7 E. A. Chávez).

El Biólogo Jorge Caballero Deloya, nació en la ciudad de Chilpancingo el 21 de febrero de 1926; obtuvo el título de Biólogo en mayo de 1960; presentando como trabajo de Tesis Profesional el "Estudio Monográfico de algunos Nemátodos Parásitos de Vertebrados de México".

Aunque realizó los estudios correspondientes al Doctorado en Biología en la Facultad de Ciencias, por diversas circunstancias no llegó a obtener su grado; sin embargo, la mayor parte de sus actividades académicas, se vieron encaminadas a la docencia; por 27 años fue Profesor de Biología en la Escuela Nacional Preparatoria, cargo que ocupó desde julio de 1953 hasta que lo sorprendió la muerte.

Desde su ingreso al Instituto de Biología como Auxiliar de Investigador en 1962, colaboró entusiastamente con nosotros, en la colecta de material helmintológico; incontables excursiones realizamos juntos y, desde entonces, muchas aventuras compartimos.

En 1972 fue nombrado Investigador Asociado, estudiando principalmente los nemátodos de vertebrados; se hizo cargo, en parte de la Colección Helmintológica y colaboró con la Maestra Margarita Bravo Hollis en la elaboración del Catálogo de la Colección Helmintológica del Instituto de Biología. Desde julio de 1976, se integró al Programa de *Paragonimus* y Paragonimiasis en México, publicando varios trabajos en colaboración sobre este tema.

En octubre de 1977, participó en la II Jornada Nacional de Parasitología en la ciudad de Tampico, presentando el trabajo: Redescrición de *Paragonimus mexicanus* Miyazaki e Ishii, 1968 (Trematoda: Troglotrematidae).

En septiembre de 1978, formó parte del personal de Helmintología en la expedición que realizó la Universidad Fukuoka (Japón) a México, colaborando activamente con los Drs. I. Miyazaki y T. Kifune. En septiembre y octubre de 1979, realizamos juntos un viaje al Japón, para terminar el trabajo que se había iniciado en septiembre de 1978 con los colegas japoneses.

En diciembre de 1979 participó en el III Congreso Nacional de Zoología celebrado en Aguascalientes, Ags., presentando en colaboración el trabajo titulado "Paragonimiasis en México".

Siempre servicial, callado y un poco reservado, así como su don de gentes y buen juicio, hizo que sus compañeros y colegas lo respetaran y estimaran mucho. Sus alumnos, compañeros y familiares sentimos profundamente que haya partido el que fuera un verdadero maestro, amigo y colega, un buen hijo, hermano y esposo ejemplar.

RAFAEL LAMOTHE-ARGUMEDO.

